
智行理财网
炒股亏了钱(致散户的一封信：炒股大半年，亏掉91万，继续坚持还是销户离场？)

用100万资金炒股亏到还剩下9万，实际亏损已经高达91%，这个属于严重亏损，这
种炒股结果只能证明你不适合炒股，没有必要坚持了。

个人建议是不需要坚持在股市了，把剩下的9万元转出银行，停止炒股，把钱转出
去之后进行销户处理，发誓永不抬头股市半步，永远远离股海。

【其中一直亏损的原因有哪些?】

1、盲目地追涨杀跌

在股票市场上，一些投资者喜欢盲目地追涨杀跌，即在个股上涨的时候盲目地买入
，在股票下跌的时候，盲目地卖出，对股票的走势把握不是很好。

2、赌徒心理

一些投资者存在赌徒心理，即在买入时想一夜暴富，重仓买入，等买入之后出现亏
损的时候，想回本，不断地加仓，从而使他套得更深，亏得更多。

3、听消息，盲目跟风

投资者在交易个股时，没有自己的交易策略，或者不严格按照自己的交易策略去执
行，听消息炒股，盲目地跟风，比如，一些所谓的专家说某个行业较好，就不假思
索地买入。
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4、频繁操作

投资者喜欢频繁的短线操作，这不仅会增加他们卖飞股票，或者买入股票被套的概
率，同时，频繁操作，会增加他们的交易成本。

【炒股长期亏损怎么办?】

炒股一直亏，可以采取以下的投资策略：

1、总结学习，提高认知，改变投资策略

对于那些炒股一直亏损的投资者来说，可以把自己的历史交割单翻出来，逐笔去复
盘，通过复盘，来吸取教训，提高自身的认知，同时，改变自己目前的投资策略，
比如，以前是打板交易系统，则可以试着改成低吸，看懂K线图，学会基础的看涨
形态组合。

【关于K线看涨形态组合】

01低位螺旋桨
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形态介绍：上涨形态
。在一根实体较长的阴线之后，出现一根实体向下低开的星线，之后是一根阳线，
此阳线的实体上端进入第一根阴线的实体之内。这三根K线构成的形态，称为启明
之星，或早晨之星。

买入参考位：星线出现次日，若股价继续上涨越过前根阳线实体，则构成买点。

止损参考位：星线最低位。

03曙光初现
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形态介绍：上涨形态
。在下跌趋势中，出现一根中阴线或大阴线，紧接着出现一根高开的中阳线或大阳
线，阳线的收盘价高于阴线开盘价，意味着多头力量较强，此种形态称为旭日东升
。

买入参考位
：旭日东升形态出现次日，若股价继续上涨并越过前根K线实体，则买点出现。

止损参考位：阴线最低点。

05阴孕十字
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这里大概的和大家解释一下，熵增定律大概指的是一切事物如果在不受外力的影响
下，它就会越来越混乱。这个定律和我们在股市交易也是一个道理，你没有好的交
易体系，不知道如何去止盈止损，仓位管理，你又不去学习，亏了20%，你不去管
他，他就会越来越乱，越亏越多。

我们要做的就是想法子如何去打破所谓的“熵增定律”。而不是让他无限的放大，
当我们亏损的时候，这就是我们要思考的首要问题。

投资是反人性的，很多人都听过这句话，所以，有一些人性的弱点，导致了散户亏
钱，所有的散户心理，几乎庄家都了如指掌。

首先，炒股是一定能够赚到钱的，毋庸置疑。但是也不是随随便便就能够赚钱的，
毕竟在股市中也适用二八定律（说不定一九都有可能）

正因为能够赚钱所以才会有那么多的人趋之若鹜，飞蛾扑火的进入股市。但股市也
可以看成零和游戏。里面有专业的机构投资者，也有以炒股为职业的散户。这种情
况大家都想成为赚钱的人，凭什么赚钱的人是你呢？

那就一定要比别人优秀，比别人多花时间，比别人了解的更多，才更容易成为那个
赚钱的人。当然，这只是个必要条件，并不意味着一定就能赚钱。

除了用9万赚回100万的可能性很低之外，最主要还是心态，如果继续坚持在股票市
场操作，炒股的心态已经变了，变成急功近利了，内心变得毛燥了，内心已经输了
，炒股只会更加乱，这种情况更不适合炒股。
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综合通过以上两个理由，已经足够说明炒股100万亏到只剩9万，这种情况不需要坚
持，尽早退出股市，不要踏入股市半步，以上两大理由已经足够充分了，远离股市
才是最明智的选择。

【最后，谈谈我的感受】

股市就是一个没有硝烟的战场，是一个一将功成万骨枯的地方。每天，当我为新的
一天布置战术的时候，我觉得自己就像是一位将军，当我拿着十字准线寻找合适的
点位的时候，我觉得自己就像是一位狙击手。

但是，谁又能知道今天谁又会丧命呢？醉卧沙场君莫笑，古来征战几人回。股市毕
竟不是战场，生命只有一次，但是交易可以重来。

在风险市场当中，我们往往没有能力控制利润，但是能够控制风险。所以，交易的
精髓不是利润最大化，而是风险最小化。无论操盘技术还是资金管理都体现着投资
者的人性，但人性天生不适合交易。

人的本性之一就是趋利避害，当金融资产升值的时候，多数人往往表现出贪婪的一
面，越涨越追；当金融资产贬值的时候，多数人往往表现出恐惧的一面，割肉离场
。这就是所谓的“追涨杀跌”，很多人认为这是顺势而为，但很少人能够做到适可
而止。
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因此，巴菲特说：我的成功就在于，别人贪婪时我谨慎，别人恐惧时我贪婪。很多
人利令智昏，重仓以致万劫不复，却不知留得青山在，不怕没柴烧。大愚若智难，
大智若愚更难！
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